



La Gazette de l'école



Novembre / décembre 2025

n°2

100 ans déjà...

Le 11 novembre 2025, le Bleuet de France a célébré son centenaire. Symbole national du souvenir et de la solidarité, cette petite fleur bleue continue de faire vivre la mémoire de ceux qui ont donné leur vie pour la France, tout en venant en aide à ceux qui portent encore les blessures de la guerre.



L'école de Monthion a participé à la cérémonie, entourée de Monsieur le Maire et le conseil municipal, de Monsieur le Sous-Préfet, des gendarmes, des pompiers et d'une partie des habitants du village. Deux élèves (Tom et Elvina) étaient porte-drapeaux. Les autres ont chanté et lu «Éclairs d'acier, nos rêves volés». Certains élèves ont déposé des bougies et de magnifiques bleuets fabriqués par les maternelles-CP.

Manon C.

Tous en patin !

Tous les vendredis de décembre, de 10h à 11h, tous les élèves sont allés à la patinoire. Les petits ont fait des parcours et des jeux. Les grands ont fait du hockey, du patinage artistique et des jeux.

À la fin de chaque séance, tout le monde se réunissait pour s'amuser et patiner librement.
Lana C.



Poème au ... poêle

*Dans notre classe, il y a un beau poêle tout chaud,
Ses flammes qui dansent nous réchauffent,
Pendant l'hiver sa douce chaleur nous réconforte,
Ses étincelles, ses crépitements rythment notre journée,
Et grâce à Dédé, on n'est jamais en manque de pellets.*



Manon C., Julia U., Lana C.

Un peu d'histoire...

Que s'est-il passé en novembre 1621 et en décembre 1852 ?

1 jour 1 question : « C'est quoi Thanksgiving ? »

En 1620, des Anglais (les pères pèlerins) ont quitté leur pays pour des raisons religieuses. Ils ont traversé l'océan Atlantique sur le Mayflower mais malheureusement certains n'ont pas survécu.

Ils sont arrivés en Amérique en hiver. Les Indiens les ont bien accueillis et leur ont donné à manger et de quoi se loger. Ils leur ont également appris à chasser et les ont aidés à cultiver. Pour les remercier, à l'automne suivant, les anglais leur ont offerts un grand repas.



Depuis ce jour, chaque 4ème jeudi du mois de décembre, les Américains fêtent Thanksgiving qui signifie «merci d'avoir donné» . C'est un jour où l'on se réunit en famille ou entre amis autour d'un repas composé de dinde, de patates douces, de potiron...

Lana C.

L'origine de la «Fête des lumières» de Lyon

En 1643, alors qu'une épidémie de peste menaçait la ville, les échevins lyonnais promirent de rendre hommage à la Vierge Marie si la ville était épargnée. Pour honorer leur vœu, le 8 septembre 1852, une nouvelle statue dorée de la Vierge devait être posée sur la colline de Fourvière à Lyon. Au dernier moment, une crue de la Saône repoussa la cérémonie au 8 décembre. Malheureusement, le jour venu, le mauvais temps revint. Alors que les autorités religieuses étaient sur le point d'annuler la cérémonie, le ciel se dégagea à la joie de tous. Les Lyonnais et Lyonnaises posèrent spontanément, un lumignon sur leur fenêtre pour illuminer la ville et la chapelle de Fouvière s'éclaira.



Depuis ce jour une véritable fête est née et chaque année, le 8 décembre, la ville de Lyon est éclairée grâce à des installations lumineuses exceptionnelles et aux bougies sur les rebords de fenêtres.



Manon C.

Édition spéciale Noël

Spectacle de Noël

Le Sou des écoles nous a offert un spectacle de Noël « L'école des lutins » présenté par la compagnie Pouss Pouss production.



C'est l'histoire d'une lutine qui doit obtenir son BLS (Brevet des Lutins Spécialisés). Elle veut devenir lutine musicienne et a inventé une chanson de Noël.

On a beaucoup rigolé et chanté avec le maître des lutins. C'était un bon moment.

Julia U.

Le marché de Noël

Dimanche 14 décembre, le Sou des écoles a organisé le marché de Noël sur la place du village.

Les élèves ont chanté des chants traditionnels de Noël et la «Lutinosphère» :

un chant du spectacle «L'école des lutins» .

Il y avait un stand de maquillage et un stand de vente des bricolages de Noël confectionnés par les élèves.

Le Père Noël est venu nous apporter des chocolats et des clémentines.

Manon C., Julia U., Lana C.



Bricolage de décembre

À l'école et à la garderie, nous avons fabriqué de magnifiques bricolages pour le marché de Noël: des gnomes en laine, des gnomes lumineux, des bougeoirs, des suspensions avec des oranges, des suspensions en forme de rennes et bonhommes de neige, des kits «chocolat chaud», des bracelets, des sapins et des sachets de roses des sables.



On a aussi ramené à la maison des compositions avec des bonhommes de neige et des lanternes.



Manon C., Julia U., Lana C.

Une surprise à la bibliothèque

Lundi 15 décembre, le Père Noël nous a fait une formidable surprise en venant à la bibliothèque. Il nous a offert des peluches et des papillotes. C'était merveilleux!



Manon C., Julia U., Lana C.

Édition spéciale Noël

Le bal de Noël

Quelques élèves de la classe des grands ont organisé un beau bal de Noël dans l'école. Ils ont décoré la classe des petits, préparé un goûter et animé la fin d'après-midi sur des rythmes endiablés . Tout le monde a joué le jeu en se mettant sur son 31 et s'est beaucoup amusé.

Bravo pour cette belle initiative et cette organisation au top.



En attendant ... Noël

La fin de période s'est clôturée en beauté...

Pendant que les maîtresses faisaient une petite sieste bien méritée au pied du poêle, devant un film de Noël, le Père Noël est passé à l'école et a déposé des cadeaux au pied du sapin.



Des cartes aux aînés

Chaque enfant a confectionné des cartes de vœux pour les aînés du village, qui ont été ajoutées au panier garni offert par les Amis de Monthion. Nous avons reçu quelques cartes en retour qui ont ravi les enfants.



En fin d'après-midi, sous les regards des parents, d'élus, des membres du Sou des écoles et des amis de Monthion, les enfants ont ouvert leurs cadeaux et reçu des chocolats. Une belle fin de journée amorçant des vacances tant attendues...

